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ABM Y ENTORNO FINANCIERO  
 

 
 

Crédito de la banca a pesca y campo, en nivel máximo  
Al cierre de 2024, el saldo de la cartera de crédito que los bancos privados 
otorgan a las actividades primarias de la economía -entre ellas el campo y la 
pesca- se situó en 139 mil 904 millones de pesos, un monto récord desde 
que hay registros, de acuerdo con datos del Banco de México (BdeM). Si el 
saldo del portafolio al cierre del año pasado se compara con los 128 mil 314 
millones de pesos que fueron reportados al concluir 2023, se observa un 
crecimiento de 4.6 por ciento en términos reales y de 9 por ciento en 
términos nominales, según la información oficial del banco central. El saldo 
vencido en este tipo de préstamos, es decir, aquellos financiamientos que 
llevan cuando menos 90 días sin recibir un pago por parte de sus acreditados, 
se situó en 4 mil 809 millones de pesos, lo que equivale a un alza de 9.7 por 
ciento en términos reales respecto a los 4 mil 213 millones reportados al 
concluir 2023. 

LA JORNADA   
 

¿Sufres con tu crédito hipotecario? Cámbialo a otro banco  
Si la institución financiera donde tienes tu hipoteca te hace sufrir, cambiate 
a otra donde puedas tener una mejor tasa de interés y servicio. No tienes 
por que padecerla ni quedarte 20 años con la misma entidad, analiza la 
alternativa de movilidad o portabilidad hipotecaria, que se trata del traslado 
de un crédito hipotecario de una institución financiera a otra, según 
información de la Condusef. Si quieres conocer cuál sería el impacto de 
realizar una movilidad de hipoteca, la Condusef tiene un simulador de 
movilidad hipotecaria que te ayuda a darte una idea de cómo cambiaría tu 
crédito al trasladarlo a otra institución. En este simulador deberás 
proporcionar las condiciones actuales del crédito actual y con base en esa 
información se reproducirá un esquema de amortización similar al que se 
tiene contratado para presentarte una comparación Algunos de los bancos 
que participan con el simulador son: Santander, Inbursa, Afirme, Banamex, 
BBVA, Scotiabank, HSBC y BanRegio, entre otros. 10.3% tasa de interés 
promedio para créditos hipotecarios según datos de la Asociación de Bancos 
de México. 

EL ECONOMISTA   
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Acude Ana Botín a Palacio y en breve revelará inversión  
La presidenta Claudia Sheinbaum anunció que la visitó Ana Botín, líder del 
Banco Santander, quien le adelantó sobre nuevos anuncios de inversión que 
harán. En un mensaje difundido en X remarcó la mandataria que la 
institución financiera tiene confianza en el país. Mientras que en Instagram, 
Botín destacó que México es un país con enorme potencial de desarrollo. 
Indicó que la presidenta Sheinbaum le mostró el desarrollo y metas que se 
tienen dentro del Plan México, indicando que se mantienen apoyando los 
proyectos presentados por la presidenta en semanas anteriores. Botín se 
encuentra en México ya que hoy presentará de forma oficial el lanzamiento 
de OpenBank, iniciativa digital del banco de origen español. Con este, 
Santander busca competir en el mercado de financieras digitales, reforzando 
la apuesta del banco por incluir alternativas digitales al ecosistema financiero 
mexicano. 

MILENIO DIARIO   
 

Ignacio de la Luz se une al equipo global de finanzas de 
BBVA  
Ignacio de la Luz, quien fuera director de Finanzas de BBVA México, ha dado 
el salto al equipo global del banco en España. Ahora, el ex directivo de BBVA 
México se incorpora al equipo global de finanzas del grupo en España, el cual 
es liderado por Luisa Gómez. Ahí, De la Luz será responsable de impulsar la 
transformación, estrategia y visión transversal del área en el grupo BBVA. De 
esta manera, incorpora a sus responsabilidades la definición, el despliegue y 
seguimiento de las métricas e indicadores de desempeño, ello, en línea con 
la agenda de transformación que pondrá en marcha. Ahora, Beatriz Muñoz 
fue nombrada como nueva directora general de Finanzas en BBVA México, 
formando parte del Comité de Dirección del banco. 

EL ECONOMISTA   
 

 

Banamex no descarta toma de utilidades en BMV en corto 
plazo  
Los analistas de Banamex, la unidad mexicana de banca de consumo y 
empresarial escindida de Citi, considera que es probable que haya pronto 
una toma de utilidades en la Bolsa Mexicana de Valores, ante el buen 
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comportamiento observado al arranque del año. De acuerdo con un reporte, 
el mercado bursátil local generó señales de alerta tras haber acumulado un 
avance de 9.4% en el índice S&P/ BMV IPC en lo que va de 2025 y un 
incremento de 10.9% desde su más reciente mínimo, observado el 30 de 
diciembre de 2024. "Ello, ha generado importantes señales de alerta luego 
de que más del 70% de las emisoras que componen al índice han repuntado, 
en promedio, 27.5% en esos periodos, llevando a sus métricas técnicas a 
ubicarse a la zona de sobrecompra, denotando un acotado margen de ajuste, 
por lo que no se descarta un eventual ajuste", escribió Banamex. 

EL ECONOMISTA   
 

 

Multas por fallas en lavado suman 39 mdp  
En el primer mes de este año se publicaron 141 multas a instituciones 
financieras relacionadas por incumplimientos en Prevención de Lavado de 
Dinero (PLD) y Financiamiento al Terrorismo por un valor de 39 millones 414 
mil 210 pesos, de acuerdo con información de la Comisión Nacional Bancaria 
y de Valores (CNBV). Del total de multas, 86 estuvieron dirigidas a Sociedades 
Financieras de Objeto Múltiple (Sofomes), Entidades No Reguladas, por 18.9 
millones de pesos. También se publicaron penalizaciones a 30 centros 
cambiarios por 7.2 millones de pesos; y cuatro transmisores de dinero, por 
2.2 millones de pesos. Hubo tres multas dentro de la Ley del Mercado de 
Valores: dos a asesores de inversiones de personas morales y uno de 
personas físicas. 

EL FINANCIERO   
 

 
 

Las Sofomes deberán adaptar estrategias para financiar 
pymes ante posibles aranceles  
Las Sociedades Financieras de Objeto Múltiple (Sofomes) jugarán un papel 
clave ante la posible implementación de nuevos aranceles por parte de 
Estados Unidos (EU). Según la financiera Serfimex Capital, será fundamental 
que el sector ajuste las estrategias de financiamiento para apoyar a las 
pequeñas y medianas empresas (pymes). Alejandro Macin, director de 
negocios de Serfimex Capital, destacó que el crédito podría convertirse en 
una herramienta clave para la reconfiguración de diversos sectores, ya que 
los riesgos para las pymes han aumentado, generando incertidumbre y 
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afectando su competitividad. Serfimex prevé que las Sofomes podrían 
implementar diversas estrategias para apoyar a las pymes, como la 
facilitación de líneas de arrendamiento puro, programas de reconversión 
productiva y acceso a financiamiento para la adquisición de nuevos activos. 

EL ECONOMISTA   
 

Sofomes ofrecen apoyo a sustituir importación  
Las sociedades financieras de objeto múltiple (sofom) pueden ayudar a que 
las pequeñas y medianas empresas (pymes) sustituyan importaciones de 
Estados Unidos si se desata una guerra comercial, indicó Serfimex Capital. En 
un comunicado, la firma financiera señaló que para estas empresas la 
imposición de impuestos a la exportación afecta su competitividad, por lo 
que requerirán financiamiento para reducir los riesgos y mantenerse 
competitivas a largo plazo. Consideró que las pymes pueden apoyarse en 
créditos de estos organismos para enfrentar una guerra comercial, pues 
recordó que estas empresas representan 72 por ciento del empleo formal y 
contribuyen de manera significativa al producto interno bruto (PIB) del país. 

MILENIO DIARIO   
 
 
 

#ABM… "to be continued…"  
(…) El 21 de febrero termina el registro de aspirantes a la presidencia de la 
ABM. Sólo está Emilio Romano, de BofA, y por lo visto y platicado será 
candidato de unidad. El pasado 31 se cerró el de vicepresidencia A con 4 
candidatos, tanto Romano como candidatos del Grupo A tienen un largo mes 
para hacer campaña, consultas y realizar presentaciones. El grupo B ya 
definió a sus vicepresidentes: Eduardo Osuna, de BBVA México; Jorge Arce, 
de HSBC, se mantiene, y sube Manuel Romo, de Banamex. En el Grupo C 
están decidiendo, pero podrían ser Felipe García Moreno, de JP Morgan 
México, y Jorge del Castillo, director gerente de Bank of Tokyo-Mitsubishi 
UFJ.  

EXCÉLSIOR, columna Cuenta Corriente de Alicia Salgado.  
 

Humo blanco en la ABM  
La extensión de los plazos para tener un candidato a presidente de la 
Asociación de Bancos de México (ABM) dio resultado y será Emilio Romano, 
director de Bank of América quien participe por el cargo para relevar a Julio 
Carranza, y se espera la unanimidad de todo el gremio. Romano ya consiguió 
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todos los permisos de su banco para ser vocero de la industria en México, en 
un momento que es clave para Estados Unidos y nuestro país, el banco que 
lleva es mucho más aliado de México, además de que es el único que exporta 
dólares en físico y tiene mucho más operaciones en el país; todo indica por 
fin ‘humo blanco’, aunque eso no significa que no exista cierto descontento 
entre directivos bancarios, ya que consideran entre el cambio de estatutos, 
la extensión de los plazos y la falta de claridad de un candidato que los 
represente hacen ver a la ABM "desorganizada" (…)   

EL FINANCIERO, columna Moneda al Aire de Jeanette Leyva Reus   
 

Romano en ABM, se dejaron de cuentos  
Emilio Romano será el nuevo presidente de la Asociación de Bancos de 
México y, en efecto, será la primera vez que un banco de inversión, en este 
caso Bank of America, pueda presidir el gremio bancario. Emilio Romano ha 
sido un buen funcionario y buen banquero. Estuvo en el sector de la aviación 
y, como banquero, genera consensos. Será el candidato de unidad de los 
banqueros, quienes ya se dejaron de cuentos acerca de que el representante 
debería ser un banquero con institución que tenga sucursales. Todos son 
bancos y se rigen bajo las leyes mexicanas. Emilio tendrá varios retos. Uno 
será la incorporación de más mujeres al gremio bancario. De hecho, la nueva 
directora de la ABM es Regina García Cuéllar. También la nueva directora de 
Comunicación es Maribel Quiroga. Pero el gremio está en un momento de 
cambio que Romano lo puede adoptar como suyo (…) Además, viene la 
nueva conformación de grupos, donde hay dos novedades claras: BBVA es el 
banco que posee 30% del mercado y tendrá una vicepresidencia 
permanente. Y Banamex se queda más chico y entrará en el nuevo grupo (…)  

EXCÉLSIOR, columna Activo Empresarial de José Yuste  
 

Posdata 3  
(…) Resulta que finalmente, y en los últimos momentos del viernes pasado, 
el CEO de Bank of America Merrill Lynch México, Emilio Romano, sí se 
inscribió en la lista para ser el nuevo presidente de la Asociación de Bancos 
de México (ABM). Se esperaba, por lo menos, la inscripción de otros dos más: 
Raúl Martínez-Ostos, director de Barclays México, y Tomás Ehrenberg, 
director de Grupo Financiero Ve por Más, pero se terminaron bajando; al 
primero más bien lo bajaron, y quedó el camino libre para Romano. Se 
hablaba de que, si no se inscribía nadie, podrían modificarse los estatutos de 
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la Asociación para que Julio Carranza, el actual presidente, se quedara un 
año más. Sin embargo, todo apunta a que el director de Bank of America, 
pese a representar a una institución extranjera, será respaldado por el resto 
de los banqueros. Este lunes se reunió, de hecho, con la ABM (…)  

EL UNIVERSAL, columna Historia de NegoCEos de Mario Maldonado  
 

Ayer, finalmente  
Ayer, finalmente Emilio Romano se registró como candidato único para 
presidir la Asociación de Bancos de México (ABM), en sustitución de Julio 
Carranza, presidente de Bancoppel. El viernes obtuvo el aval de Bank of 
America. El 26 de marzo será la asamblea de asociados de ese gremio que 
dirige Regina García Cuéllar. Romano asumirá oficialmente la presidencia de 
la ABM el próximo 9 de mayo, en la Convención Bancaria que se celebrará 
en esta ocasión en Puerto Vallarta (…) Ayer también apareció la presidenta 
ejecutiva del Banco Santander, Ana Botín. Como le informamos, vino a 
México día y medio para atestiguar el lanzamiento oficial de su nuevo banco 
100% digital Openbank (…)  

EL HERALDO DE MÉXIC, columna La 5ª Transformación de Darío Celis Estrada   
 

Remate compartido  
La reunión entre Claudia Sheinbaum y Ana Botín fue calificada como muy 
cercana, en la que la presidenta de Santander comprometió su apoyo al Plan 
México y le comentó que hoy arranca formalmente operaciones Openbank. 
(...)  

EXCÉLSIOR, columna Análisis Superior de David Páramo  
 

 

Axa exhibe irregularidades médicas  
La aseguradora Axa México ha habilitado a partir de este año una plataforma 
digital para denunciar irregularidades en gastos médicos mayores. Se trata 
de un nuevo intento por deslindar responsabilidades en uno de los temas 
que más complejidad está revistiendo en la industria aseguradora. La 
plataforma, que vive en la página web de Axa, señala que "pedimos tu ayuda" 
para detectar actividades sospechosas o fuera de lo común. Las denuncias 
son anónimas. El primer corte de caja refiere que sí hay un tema que atender. 
Durante el primer mes del año, la plataforma de la aseguradora recibió 22 
reportes de parte de sus clientes (…) Hay que recordar que Axa cambió su 
estrategia e incorporó denuncias penales contra médicos por presunta 
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defraudación. El caso de un hospital del Estado de México fue abordado en 
este espacio y generó oleadas de reacciones en la industria de hospitales, así 
como entre los médicos (…) Una cosa va quedando clara: no debe extrañar 
si, derivado de la nueva plataforma de denuncias, se empiezan a acumular 
más demandas penales contra médicos y otros personajes relacionados con 
el uso de los SGMM. Vienen tiempos de deslinde y acción legal (…)  

EL HERALDO DE MÉXICO, columna Un Montón de Plata de Carlos Mota   
 

Descargas cripto  
Binance se convirtió en la aplicación de criptomonedas más descargada en 
la Apple Store en México. Según el Ranking de Finanzas de Apple Store en 
México, Binance figura en la posición número 53. Otras como Bitso y Bitget 
están en los sitios 61 y 132, respectivamente. Binance, que en México lidera 
Frida Vargas, cuenta con 21 autorizaciones regulatorias a nivel mundial, lo 
que convierte a la plataforma en el intercambio de criptomonedas con el 
mayor número de licencias locales, permisos y registros en todo el mundo. 
Lo anterior, incluye a países del G7 como Francia, Italia, Japón y Dubái ,y 
cuatro países en Latinoamérica: México, Argentina, Brasil y El Salvador (…)  

REFORMA, columna Capitanas   
 

Ana Botín: inversiones y estreno  
La presidenta global de Santander, Ana Botín, tiene la costumbre de visitar 
Palacio Nacional cada que viaja a nuestro país (...) La de ayer con la 
presidenta  Claudia Sheinbaum fue la novena reunión  con gobiernos de la 
4T. Con AMLO se reunió  en ocho ocasiones, una de ellas siendo presidente 
electo. Botín, quien estuvo acompañada por la presidenta del consejo de 
Santander México, Laura Diez Barroso, y el director general de la empresa en 
el país, Felipe García Ascencio, reiteró la confianza en México, ya que es una 
de sus operaciones estratégicas a escala mundial (...) Hoy presentará su 
nuevo banco digital, Openbank, como una apuesta a la inclusión financiera y 
la bancarización (...)  

EL UNIVERSAL, columna Desbalance  
 

Praxis, dirigida en México por Jorge Abud  
2. Praxis, dirigida en México por Jorge Abud, confía en que su herramienta 
Karpay tenga un crecimiento cercano a 30% durante este año. Dicha 
herramienta permite a las instituciones financieras realizar transferencias 
interbancarias y, actualmente, registra hasta 10 millones de éstas en días 
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pico. La empresa basa sus expectativas de crecimiento en que se está 
promoviendo el uso de pagos digitales en el país a través del avance de las 
Fintech y con herramientas como Dimo y CoDi (…) ** 4. En México, las 
mujeres constituyen 43% de la fuerza laboral, pero en las empresas que 
cotizan en la BMV, de Marcos Martínez, sólo 3.0% tiene a una mujer al frente 
de la dirección general. En respuesta a la disparidad, Decididas, una iniciativa 
cofundada en 2018 por Bárbara Arredondo, Karina Ojeda y Olga Segura, que 
busca amplificar el liderazgo femenino en México y Latinoamérica, realizará 
el Decididas Summit 2025 del 27 de febrero al 1 de marzo. El evento reunirá 
a líderes que compartirán estrategias para fomentar un cambio en la 
inclusión y participación femenina (…)  

EXCÉLSIOR, columna El Contador  
  
 

 

Apoyo a Plan México. Coloca Nafin bonos por 12 mil 237 
mdp  
El banco de desarrollo Nacional Financiera, que dirige Luis Antonio Ramírez 
Pineda, colocó certificados bursátiles por 12 mil 237 millones de pesos. Los 
recursos obtenidos financiarán proyectos con impacto ambiental positivo, 
promoverán acceso a servicios esenciales para comunidades vulnerables y 
contribuyan a los objetivos del Plan México (...) ** Con aportaciones al 50 
por ciento, el fondo Addem Capital, fundado por Pedro Cetina y Oscar Durán, 
en conjunto con Banco Covalto, de Allan Apoj y David Poritz, otorgaron una 
línea de crédito de 90 millones de pesos a la sofom Aviva, dirigida por 
Filiberto Castro, para fortalecer su expansión en microfinanciamientos de 
hasta 20 mil pesos (...) ** Grupo Coppel, que preside Agustín Coppel Luken, 
apoyo a más 7 mil hijos de sus 19 mil 288 colaboradores con el pago de 50 
por ciento de su matrícula escolar como parte de su programa Promoviendo 
el bienestar familiar, que ya es un caso de estudio de la Corporación 
Financiera International, brazo financiero del Banco Mundial (...)  
 

MILENIO DIARIO, columna Inversiones  
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ENTORNO ECONÓMICO  
 

 

La incertidumbre arancelaria eleva el riesgo de recesión  
La posible imposición de aranceles por parte de Estados Unidos a las 
exportaciones mexicanas amenaza con profundizar la desaceleración 
económica que enfrenta el país desde la segunda mitad de 2024, poniendo 
a México al filo de una recesión, dijeron especialistas. "Estamos viendo 
efectos concretos de la incertidumbre que han generado las amenazas 
arancelarias sobre el ánimo de los inversionistas nacionales e internacionales 
en el país, y en la medida que estas amenazas se materialicen o que el efecto 
de la incertidumbre sea mayor al estimado, podríamos estar al filo de caer 
en una recesión", afirmó Iván Arias, director de estudios económicos de 
Banamex. Con la amenaza arancelaria, México pierde parte de la 
certidumbre que la asociación comercial con Estados Unidos daba a la 
inversión nacional y extranjera, por lo que muchos proyectos están a la 
espera de ver qué ocurre, agregó. 

EL UNIVERSAL   
 

Mercado, atento a señales de Banco de México sobre 
incertidumbre  
El mercado estará atento al discurso de los miembros de la Junta de 
Gobierno de Banco de México sobre la incertidumbre derivada de las 
amenazas arancelarias del presidente de Estados Unidos sobre México, 
advirtieron economistas de Barclays.  Los estrategas buscarán en la 
conferencia del Informe Trimestral de Banco de México, si este ambiente 
incierto puede afectar al crecimiento económico, al tipo de cambio e incluso 
a la inflación. "Un aspecto clave será cómo percibe la Junta de Gobierno el 
efecto de la incertidumbre derivada de las amenazas arancelarias del 
Presidente estadounidense sobre la economía mexicana. ¿Están teniendo un 
efecto sobre el crecimiento o podrían tener un impacto mayor sobre el tipo 
de cambio?", detallaron los estrategas. 

EL ECONOMISTA   
 

Queda corta IED con nearshoring  
Desde la pasada Administración, el Gobierno federal ha resaltado el atractivo 
de México para la relocalización de cadenas productivas o nearshoring y 
cómo este fenómeno atraerá nuevas inversiones al País, no obstante, las 
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cifras difieren del discurso. En la composición de la Inversión Extranjera 
Directa (IED) en México al tercer trimestre de 2024, fueron las utilidades 
reinvertidas las de mayor peso, con una participación de 86 por ciento, 
mientras que lo correspondiente a nuevas inversiones sólo fue de 5.8 por 
ciento. El Centro de Estudios Económicos del Sector Privado (CEESP) subrayó 
en un análisis publicado ayer que un débil Estado de Derecho, la creciente 
inseguridad, criminalidad y corrupción son factores que inhiben la intensión 
de invertir en el País, independientemente de lo benéfico que podría ser el 
proceso de relocalización. 

REFORMA   
 

Deuda, en riesgo por bajo PIB y depreciación  
En el presente año, el Gobierno se comprometió a mantener el nivel de la 
deuda pública en 51.4 por ciento del Producto Interno Bruto (PIB), pero esa 
meta está en riesgo por la depreciación del peso y el bajo crecimiento del 
PIB, advirtieron expertos. La depreciación del peso frente al dólar de 22.85 
por ciento durante 2024 tuvo un efecto contable adverso en la deuda 
externa del país medida en pesos, debido a que aumentó en 840 mil 213 
millones de pesos, lo que a su vez elevó la deuda pública total. Como efecto, 
la deuda bruta total del país creció en el mismo lapso de 15 billones 87 mil 
477.3 millones de pesos, a 18 billones 115 mil 279.9 millones de pesos. Carlos 
López Jones, especialista en deuda, señaló que un indicador importante que 
miden las calificadoras es el porcentaje deuda/ PIB; la SHCP se comprometió 
a mantenerlo en 51.4 por ciento del PIB, pero estimó que para lograr esta 
cifra el tipo de cambio debería regresar a 18.50 pesos por dólar, si cierra en 
20.50, la razón subirá por lo menos a 52.5 o 53.0 por ciento. 

EL FINANCIERO   
 

Los activos netos de los fondos de inversión son 12.62% del 
PIB  
El primer mes del presente año ha tenido resultados positivos para la 
industria de los fondos de inversión ya que mantuvo su tendencia positiva y 
además obtuvieron un crecimiento superior al 24% anual. Según datos de la 
Asociación Mexicana de Instituciones Bursátiles (AMIB), los activos netos de 
los fondos de inversión alcanzaron un nuevo máximo histórico en enero, al 
situarse en 4.335 billones de pesos. Esta cifra representa un incremento 
mensual del 1.87% en comparación con diciembre de 2024. Actualmente, 
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estos activos equivalen al 12.62% del Producto Interno Bruto (PIB) Nacional. 
BBVA se mantiene como la operadora líder en el sector, gestionando 1.054 
billones de pesos, lo que equivale al 24.31% del total del mercado. 

EL ECONOMISTA   
 

 

Consumo se acelera en enero: crece 2.7%  
El gasto de los hogares se aceleró 2.7 por ciento a tasa mensual en enero, de 
acuerdo con el Indicador de Consumo Big Data BBVA Research. Este valor 
representó su mejor arranque de año desde 2023 y ligó seis meses de alzas 
consecutivas, de acuerdo con cifras del Área de Estudios Económicos de la 
institución financiera. El impulso fue resultado de un mayor dinamismo en el 
consumo de bienes y servicios, con un alza de 2.6 por ciento mensual, en 
cada uno. En términos anuales, el gasto en terminales punto de venta (en el 
que se basa el indicador) creció 14.1 por ciento, la cifra más alta desde 
noviembre de 2023. "Anticipamos que el gasto privado continuará siendo el 
principal motor del crecimiento económico durante 2025, ante el elevado 
crecimiento que registra la masa salarial real, que en enero creció 4.9 por 
ciento interanual, con cifras ajustadas por estacionalidad", explicó Saidé 
Salazar, analista de BBVA Research. 

EL FINANCIERO   
 
 

Disminuye seguro de daños  
Las tarifas de los seguros de daños o de propiedad en la región de América 
Latina y el Caribe, bloque que incluye a México, cayeron 1 por ciento al cierre 
del cuarto trimestre de 2024, la primera reducción en más de seis años, 
reveló Marsh, el principal corredor de seguros y asesor de riesgos a nivel 
global. De acuerdo con el índice del Mercado de Seguros Global, que Marsh 
dará a conocer esta semana, dicha primera disminución en 25 trimestres de 
los seguros de daños fue impulsada principalmente por las reducciones 
significativas que se tuvieron en países como Chile y Perú. Además de que en 
otras regiones la competencia registró un aumento sobre todo en el 
mercado facultativo. 

REFORMA   
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Tope a incrementos de primas de seguros quedaría 
aprobado en Cámara de Diputados antes de mayo  
La iniciativa de reforma para topar los incrementos a las primas de seguros 
de gastos médicos mayores tendría que quedar aprobada en la Cámara de 
Diputados en este periodo ordinario de sesiones, antes de que termine abril, 
dijo su autor, el diputado Jericó Abramo Masso (PRI). "(Yo espero que quede 
aprobada) en este periodo, antes de que termine abril. Yo quisiera decir que 
yo mando en la Cámara de Diputados, pero para hacer que esto se vote hay 
que lidiar con mucha gente y ya estoy haciéndolo todos los días", declaró el 
legislador. Se trata de cuatro iniciativas de reforma: una a la Ley de Seguros 
y de Fianzas, otra a la Ley sobre el Contrato del Seguro, otra a la Ley general 
de Salud y una más al Código Penal Federal. 

EL ECONOMISTA   
 

Afores reducen su participación en la renta variable 
mexicana: Consar  
Las Administradoras de Fondos para el Retiro (Afores) redujeron sus 
inversiones en el mercado bursátil nacional de enero del 2024 a enero del 
2025, de acuerdo con los datos de la Comisión Nacional del Sistema de 
Ahorro para el Retiro (Consar). En enero del año pasado, las administradoras 
de los recursos de más de 74.2 millones de cuentas, invirtieron 447,070 
millones de pesos en acciones de empresas listadas en el mercado mexicano, 
lo que correspondía al 7.42% de los 6.02 billones de pesos de los recursos 
que administraban. Recientemente la Asociación Mexicana de 
Administradoras de Fondos para el Retiro (Amafore) celebró los resultados 
históricos obtenidos en el 2024 por el sistema, destacando el impacto 
positivo de las buenas decisiones de inversión para hacer crecer los recursos 
de las y los trabajadores mexicanos. En enero del 2024, las Afores invirtieron 
169,142 millones de pesos en Fideicomisos de Inversión en Bienes Raíces 
(Fibras) y el 51.4% de los recursos estaban invertidos en bonos 
gubernamentales. 

EL ECONOMISTA   
 

Canasta básica muestra un descenso  
La Alianza Nacional de Pequeños Comerciantes (Anpec) informó que el 
precio promedio de la Canasta Básica en febrero fue de mil 881.99 pesos, 
que significó una disminución de 34.36 pesos respecto a enero. De acuerdo 
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con un estudio de mercado, aplicado a 44 productos de básicos y 
alimentarios en los 32 estados del país realizado por la Anpec, la disminución 
del costo de la canasta se vio favorecida por la reducción en el precio las 
principales verduras y frutas. Así el monitoreo destacó una baja mensual del 
jitomate saladet de 17.02 por ciento, de 33.14 a 27.50 pesos; el chile 
jalapeño, que cayó 10.40 por ciento, de 32.44 a 29.06 pesos; la zanahoria 
disminuyó 9.97 por ciento, de 23.81 a 21.44 pesos; en tanto que, la naranja 
se abarató 8.37 por ciento, de 31.75 a 29.09 pesos; el chile poblano 8.04 por 
ciento, de 52.47 a 48.25 pesos; cebolla su precio disminuyó 7.64 por ciento, 
de 36 a 27.50 pesos; y tomate verde con una baja de 6.36 por ciento, de 
38.31 a 35.88 pesos, en el úItimo mes. 

EL HERALDO DE MÉXICO   
 

Actividad manufacturera cae 1.5% al cierre de 2024  
La actividad manufacturera en México se contrajo al cierre del 2024, lo que 
arrastró a la baja la capacidad de planta utilizada a su menor nivel en caso 
tres años, que se reflejó en un deterioro en el empleo del sector. La Encuesta 
Mensual de la Industria Manufacturera (EMIM) reveló que en diciembre la 
producción bajó 1.5 por ciento en su comparación mensual, en cifras 
ajustadas por estacionalidad. A tasa anual avanzó 0.2 por ciento, y este fue 
su peor desempeño en siete meses, según datos del INEGI. La capacidad de 
planta utilizada se ubicó en su menor nivel en casi tres años, y se ubicó en 
78.5 por ciento, desde el 81.9 por ciento reportado en noviembre. "La atonía 
de las manufacturas de EU seguirá limitando el crecimiento de las 
exportaciones de México en los meses inmediatos. No obstante, estimamos 
que éstas muestren una recuperación gradual, en particular en la segunda 
mitad del año", señalaron analistas de Banamex. 

EL FINANCIERO   
 

Ebrard y Harfuch van a EU; confía Sheinbaum en acuerdo  
La presidenta Claudia Sheinbaum confió en que su gobierno alcance un 
"acuerdo" con el equipo del presidente Donald Trump, tanto en materia de 
seguridad como comercial, antes de que venza el plazo de un mes para la 
imposición de aranceles de 25 por ciento. La titular del Ejecutivo federal, en 
su conferencia matutina de Palacio Nacional, informó que esta semana los 
secretarios de Economía, Marcelo Ebrard, y de Seguridad y Protección 
Ciudadana, Omar García Harfuch, encabezarán, de la parte mexicana, las 
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reuniones en materia comercial y de seguridad, respectivamente, con sus 
contrapartes estadounidenses. Incluso, destacó que el secretario de Estado 
de Estados Unidos, Marco Rubio, señaló que estas reuniones están en 
puerta. 

EL FINANCIERO   
 

América Móvil, de Carlos Slim, pierde 85,612 mdp  
América Móvil (AMX), empresa de telecomunicaciones comandada por 
Carlos Slim, ha perdido en valor de capitalización 85,6129 millones de pesos, 
de 18 de octubre de 2024 al 17 febrero de 2025. Las acciones de la emisora 
que cotiza en la Bolsa Mexicana de Valores (BMV) registran caída de 7.51% 
al pasar de un precio de 17.05 pesos por unidad a 15.77 pesos. Con dicho 
resultado, la empresa que también pertenece al principal índice de BVM, el 
S&P/IPC, tiene un valor de mercado de 960,319 millones de pesos desde los 
1.04 billones. Benjamín Álvarez, gerente de Análisis Bursátil para Ci Banco, 
comentó que la caída en las utilidades y la separación de Telesite, empresa 
dedicada a construir e instalar redes de servicios para el sector de 
telecomunicaciones, han mermado el comportamiento de la AMX. Durante 
el mismo periodo, el Grupo Financiero Inbursa, sociedad financiera que, a 
través de sus subsidiarias, proporciona servicios de banca y servicios, salvan 
la fortuna del magnate mexicano. 

EL ECONOMISTA   
 

Carza actualiza inscripción de sus certificados  
La firma inmobiliaria Carza actualizó la inscripción de certificados bursátiles 
fiduciarios de desarrollo (Cebures), con la finalidad de financiar nuevos 
proyectos de vivienda de lujo. Se trata de una inversión relacionada con la 
segunda etapa del nuevo desarrollo inmobiliario denominado Cumbres 
Magnolia Privada Lirio y Privada Laurel, además de la segunda etapa del 
conjunto Cantera Turquesa, ambos aprobados por su asamblea. Carza es una 
empresa regiomontana con más de 40 años de experiencia en el ramo 
inmobiliario. "Nuestro compromiso es identificar las necesidades y 
expectativas del mercado inmobiliario, para ofrecer productos y servicios de 
urbanización y vivienda que satisfagan plenamente a nuestros clientes, 
administrados con base en la calidad total, orientados al cumplimiento de 
nuestros objetivos y con la mejora continua de nuestro Sistema de Gestión 
de Calidad", describe la empresa en su portal. Según el comunicado enviado 
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a la Bolsa Mexicana de Valores (BMV) ayer lunes 17 de febrero, el monto 
efectivamente suscrito por los Tenedores de los Cebures en la décima 
segunda emisión fue de 261 millones 597 mil 753.02 pesos, es decir, 211 mil 
983.87 pesos menos de lo esperado. "Con motivo de la décima segunda 
Emisión Subsecuente, la Comisión Nacional Bancaria y de Valores autorizó la 
actualización de la inscripción de los Certificados Bursátiles en el Registro 
Nacional de Valores". 

MILENIO DIARIO   
 

SAT reconfigura sorpresivamente su portal  
** Este 14 de febrero se recordará por muy buen tiempo en el segmento de 
las empresas donatarias en México y no precisamente por la celebración del 
día del Amor y la Amistad. Y es que el viernes pasado, sin previo aviso, el 
Servicio de Administración Tributaria (SAT) que encabeza Antonio Martínez 
Dagnino decidió actualizar su portal en internet. De un día para otro el sitio 
del SAT apareció completamente rediseñado. La sorpresa fue mayúscula 
para los contribuyentes, pero sobre todo para los contadores que tienen la 
responsabilidad de presentar las declaraciones de sus clientes. Cuentan que 
quienes sintieron que los pelos se les paraban de punta, fueron las empresas 
donatarias porque el plazo para presentar sus declaraciones vencía en día 
inhábil, es decir el día 15 y como consecuencia, sólo tendrían hasta ayer lunes 
para presentar sus declaraciones anuales correspondientes al año 2024. No 
hacerlo implicaba multas de miles de pesos, más las actualizaciones y 
recargos para aquellas que tengan impuestos pendientes, por falta de pago 
oportuno (...)  

EL ECONOMISTA Columna Ricos y Poderosos de Marco A. Mares   
 

El grado de inversión: ¿tiene riesgo?  
¿Cuál es el riesgo real de que las calificadoras más importantes del mundo 
retiren el grado de inversión a la deuda soberana del país? Antes de 
responder a esta pregunta, permítame recordar cuáles son las calificaciones 
de la deuda soberana de México, según las tres principales agencias 
calificadoras. Moody’s otorga a México una nota de Baa2 con perspectiva 
negativa, lo que implica dos niveles por encima del grado de inversión. 
Incluso si se degradara en un escalón, no se perdería dicho estatus (...) Fitch 
Ratings asigna una calificación de BBB- con perspectiva estable, 
posicionándose solo un nivel por encima del grado de inversión. Cabe 
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destacar que Moody’s modificó la perspectiva de la nota mexicana de 
"estable" a "negativa" el 14 de noviembre del año pasado. Una perspectiva 
negativa sugiere la posibilidad de una degradación dentro de un plazo de 
entre 12 y 18 meses. En contraste, S&P ratificó su calificación y perspectiva 
a finales del año anterior, argumentando la fortaleza financiera del país tras 
la decisión política de reducir el déficit público este año, así como la 
independencia del Banco de México (Banxico) (...)  

EL FINANCIERO Columna Coordenadas de Enrique Quintana  
 
 

 
 
 

ENTORNO POLÍTICO  
 

 

EU tiene seis estrategias para acabar con cárteles  
Estados Unidos tiene a su disposición seis posibles acciones en contra de los 
cárteles mexicanos de la droga, señaló a El Universal una fuente del 
Departamento de Justicia. "Estados Unidos podría emplear diferentes 
estrategias operativas en territorio mexicano para localizar y neutralizar a 
líderes de cárteles del narcotráfico, utilizando métodos similares a los 
empleados en otras partes del mundo, como Medio Oriente, Afganistán, 
América Central y Sudamérica", indicó la fuente, que pidió el anonimato. Se 
trata de acciones que, detalló, "pueden llevarse a cabo en conjunto" entre 
México o Estados Unidos. Sin embargo, advirtió que en caso "de no llegar a 
un acuerdo, EU puede actuar unilateralmente para defender a sus 
ciudadanos contra el fentanilo principalmente". Un ejemplo de este tipo de 
operaciones fue el uso del dron artillado que localizó y mató al general 
Qasem Soleimani, comandante de la Fuerza Quds de la Guardia 
Revolucionaria de Irán, en enero de 2020, en el aeropuerto de Bagdad, Irak. 

EL UNIVERSAL   
 

La CIA sería más agresiva contra el narco: The Post  
La Agencia Central de Inteligencia (CIA, por sus siglas en inglés) alista 
importantes y agresivas acciones contra los cárteles de la droga de México, 
ideando y evaluando planes para compartir más inteligencia con los 
gobiernos regionales, entrenar unidades antidrogas locales y posiblemente 
realizar otras maniobras encubiertas, informó The Washington Post. Un 
portavoz de la agencia señaló en un comunicado que "la lucha contra los 
cárteles en México y en la región es prioridad para la CIA, como parte de los 
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esfuerzos de la administración de Trump para poner fin a la grave amenaza 
del narcotráfico. El director John Ratcliffe está decidido a poner la 
experiencia única de la CIA a trabajar contra este desafío multifacético". 

LA JORNADA   
 

Obvio y natural, que haya pausa en inversiones por 
aranceles de EU: Sheinbaum  
La presidenta Claudia Sheinbaum Pardo reconoció que "es obvio y natural" 
que haya pausas en las inversiones en México a causa de los aranceles 
anunciados por su homólogo de Estados Unidos, Donald Trump. En la 
mañanera de ayer, al contestar una pregunta en torno a si hay temor entre 
los inversionistas de apostar por nuestro país para la relocalización a partir 
de la decisión del magnate, la mandataria federal admitió que las inversiones 
están pendientes y a la expectativa de cómo se definan las tarifas. Pidió 
esperar a las negociaciones que se den esta semana con la administración 
del magnate sobre las tarifas. "Espero lleguemos a un buen acuerdo. De 
todas maneras, la inversión en México va a seguir, no sólo por el mercado 
interno que está creciendo en nuestro país, sino por la integración 
económica, aun con cualquier situación que se vaya a presentar". 

LA JORNADA   
 

Advierte CTM: 800 mil empleos están en riesgo  
La imposición de un arancel de 25 por ciento a las exportaciones mexicanas 
de acero y aluminio que van a Estados Unidos pone en riesgo a 800 mil 
trabajadores sindicalizados que se encuentran en los sectores automotriz, 
autopartes, metal-mecánica y metalúrgica, afirmó Tereso Medina Ramírez, 
secretario general adjunto de la CTM. En entrevista con El Sol de México 
explicó que el primer recorte laboral se vivió en General Motors en la planta 
de Ramos Arizpe, Coahuila donde se canceló el tercer turno y se despidieron 
mil 200 trabajadores; mientras en la industria de autopartes van 400 
personas despedidas (300 en Monclova y 100 en Ciudad Acuña). Sostuvo que 
la amenaza de 25 por ciento de aranceles al acero y aluminio a partir del 3 
de marzo "es un tema que preocupa. Al final del camino somos los que 
menos culpa tenemos y más impactos podemos recibir, porque está en 
riesgo el empleo de los 800 mil trabajadores que pertenecen a la Central 
CTM". 

EL SOL DE MÉXICO   
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SRE y UNAM lanzan sitio pro migrantes  
La Secretaría de Relaciones Exteriores y la UNAM presentaron la plataforma 
"UNAM, acción migrante" a través de la cual se ofrecerá asesoría jurídica 
ante los posibles abusos de las autoridades contra los connacionales que 
viven en Estados Unidos. A través de este portal se dará también atención 
psicológica a las personas que lo requieran en un esquema de trabajo similar 
al que se realizó durante la pandemia de covid-19. Con esta herramienta, los 
mexicanos en EU sabrán cómo hacer valer sus derechos y que no sean 
sorprendidos o sean víctimas por elementos de ICE o de otra corporación de 
seguridad. En tanto, el rector de la UNAM, Leonardo Lomelí, consideró que 
los desafíos que enfrenta México en la actualidad exigen lo mejor de la 
empatía, fortaleza y unidad de los mexicanos. 

MILENIO DIARIO   
 

 

Fin de USAID pega a proyectos de ONG sobre desaparecidos  
La suspensión de los apoyos que financiaba la Agencia de Estados Unidos 
para el Desarrollo Internacional (USAID) afectará a organizaciones civiles y 
dependencias públicas en el estado de Chihuahua, que durante años 
recibieron recursos para llevar adelante sus proyectos. La mayoría de estos 
programas estaban enfocados en materia de seguridad, de protección a la 
mujer, desarrollo social y humano, por lo cual algunas de las organizaciones 
civiles que recibieron recursos del USAID lamentan que se busque la 
eliminación de esta agencia. Ruth Fierro, coordinadora general del Centro de 
Derechos Humanos de las Mujeres A. C. (Cedehm), cuenta a El Universal que 
gracias al apoyo del USAID lograron concluir varios proyectos, como traer a 
México peritos argentinos para la identificación de cuerpos. 
 

EL UNIVERSAL   
 

 

Alteraron en el Senado listados de candidaturas, se queja el 
INE  
Después de que se le solicitó corregir errores, el Senado cambió las listas que 
entregó al INE en el plazo legal el 12 de febrero y envió otras en las que 
aparecieron y desaparecieron nombres y redujeron el total de candidaturas, 
sin que se tengan claras las razones, hechos ante los que el instituto se 
deslindó y llamó a los aspirantes a verificar. El INE exhibió que el Senado 
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cambió las listas que había entregado el 12 de febrero, que agregó nombres 
y desapareció otros sin ninguna justificación y que ahora tendrá apenas dos 
días para corregir todos los errores, ya que el próximo jueves hay que tener 
las definitivas, pues ese día arrancará la impresión de boletas. 

MILENIO DIARIO   
 

Da INE al Senado dos días para corregir las listas  
El Consejo General del Instituto Nacional Electoral (INE) dio dos días al 
Senado para enmendar los errores e inconsistencias en los listados de 
candidatos a ministros, magistrados y jueces, de cara a la elección judicial. 
Eso, debido a que el 20 de febrero el INE tiene que enviar los listados de 
candidaturas de la elección judicial a Talleres Gráficos para que se impriman 
más de 600 millones de boletas electorales que contendrán los nombres y 
cargos de los candidatos a juzgadores. Ayer, el Consejo General aprobó los 
listados de candidaturas a juzgadores para publicarlas en el Diario Oficial de 
la Federación (DOF), a pesar de que estos listados tenían irregularidades, 
errores y falta de información de los candidatos. 

EL HERALDO DE MÉXICO   
 

Sheinbaum: el INE debe resolver errores en listas  
La presidenta Claudia Sheinbaum consideró que las inconsistencias que se 
han denunciado en los listados de candidatos para las elecciones del Poder 
Judicial enviados por el Ejecutivo y Legislativo deberán ser resueltas por el 
Instituto Nacional Electoral (INE). A pregunta expresa durante su conferencia 
de ayer sobre las denuncias en redes sociales de errores en los listados de 
candidatos, aseveró que "el INE tiene que resolver cualquier falta de 
información o algún problema que haya". Sin embargo, estimó que en virtud 
de que se trataría de una sola casilla instalada, los recursos que se requerirán 
no serán demasiados, pues se necesitaría instalar una urna más en la misma 
casilla. 

LA JORNADA   
 

Corte será "una caja de cristal", plantea Yasmín  
Para la ministra Yasmín Esquivel Mossa, la reforma al Poder Judicial es una 
oportunidad para remontar 200 años de historia, permitir que las mujeres 
ocupen 50 por ciento de los cargos e incrementar su número en la Suprema 
Corte, que apenas llegan a 15 en toda su existencia. Aseguró que estos 
cambios, que ya no tienen vuelta atrás, convertirán al máximo tribunal del 
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país en una "caja de cristal" para que los ciudadanos puedan revisar su 
actuación y las decisiones que toman. También admitió que sería un honor 
continuar como integrante de la Corte y aunque no rechazó su interés en 
presidir esa institución, puntualizó que será el pueblo de México quien elija 
al que ocupará el cargo. Lamentó que la ministra Norma Piña, presidenta de 
la SCJN, no haya entendido el momento político que vive el país y haya 
preferido enfrentarse al Ejecutivo. 

MILENIO DIARIO   
 

Defiende Sheinbaum el ingreso a bachillerato sin examen 
de selección  
La presidenta Claudia Sheinbaum Pardo defendió ayer el nuevo esquema de 
ingreso a la educación media superior, que elimina el examen de selección. 
Remarcó que, bajo las nuevas bases, los estudiantes podrán elegir su plantel 
entre 10 opciones, ya sea por cercanía a su domicilio o porque alguno les 
convence. Aunque, acotó, quienes deseen un bachillerato de la Universidad 
Autónoma de México (UNAM) o en el Instituto Politécnico Nacional (IPN) sí 
deberán presentar la prueba de admisión, pues estas instituciones 
mantendrán ese proceso porque tienen sus propios criterios académicos. El 
secretario de Educación Pública, Mario Delgado, informó que se decidió 
eliminar el concurso de admisión a bachillerato debido a que era 
"discriminatorio". 

LA JORNADA   
 

Busca SEP reforma en nivel bachillerato  
En busca de una reforma al bachillerato, la Secretaría de Educación Pública 
(SEP) arrancó ayer una serie de foros de consulta para la elaboración de una 
Ley General de Educación Media Superior, enmarcada en la reciente 
cancelación del examen general de ingreso en el Valle de México. Mario 
Delgado, secretario de Educación, convocó a reformar las estrategias 
pedagógicas para hacer frente a las necesidades actuales de los estudiantes 
y aseguró que el fin del examen de admisión erradica la competencia entre 
aspirantes, pues todos tendrán un lugar asegurado. 

REFORMA   
 

Se prepara Querétaro para veto de celulares este jueves  
A partir de este jueves quedaría prohibido el uso de celulares en escuelas 
públicas y privadas de educación básica y media superior de Querétaro, 
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luego de que el Gobierno del estado entregó al Congreso local y a la Cámara 
de Diputados federal la iniciativa que busca proteger a los menores de delitos 
de ciberacoso por el uso excesivo de redes sociales, informó la secretaria de 
Educación del estado, Martha Elena Soto Obregón. Soto reiteró que no se 
prohibirá la entrada de los celulares a las escuelas, ya que es el medio de 
comunicación de los alumnos con sus padres, pero no deberá usarse para 
fines de distracción dentro del plantel. 

24 HORAS   
 

Marchan en Zacatecas miles de maestros para exigir pagos, 
bonos y becas  
Los más de 18 mil maestros de las secciones 34 y 58 del Sindicato Nacional 
de Trabajadores de la Educación (SNTE) -adheridas a la Coordinadora 
Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE)- que se encuentran en paro 
de labores desde el pasado jueves, marcharon ayer por calles del Centro 
Histórico de la capital y se concentraron en la Plaza de Armas, frente al 
Palacio de Gobierno, en demanda del cumplimiento de pagos, bonos y becas 
para todos los sectores educativos. Encabezados por Filiberto Orozco y 
Marcelino Rodarte, líderes formales de las secciones 34 y 58 del SNTE, 
manifestaron su rechazo a las reformas educativas y laborales de corte 
neoliberal. 

LA JORNADA   
 

Da Pemex a inexperta contrato de 11 mil mdp  
Petróleos Mexicanos (Pemex) reasignó servicios por 11 mil millones de pesos 
para desalinizar y deshidratar crudo de la refinería de Dos Bocas a una 
empresa presuntamente incompetente y que apenas en julio pasado estaba 
en bancarrota, con adeudos de 185 millones de dólares. La empresa QMAX 
será la encargada de procesar los altos contenido de agua y sal en el crudo 
que llega a la nueva refinería. Química Apollo, que tenía la asignación de dos 
contratos con Pemex, siendo titular de un consorcio de empresas para 
cumplir con ese servicio, fue desconocida unilateralmente por la 
Subdirección Jurídica de la petrolera para favorecer a QMAX, conforme un 
oficio emitido el pasado 29 de enero por el subdirector jurídico contencioso 
de Pemex, Rodrigo Loustanau, del cual Reforma tiene copia. La decisión de 
Pemex fue precedida de un litigio judicial entre QMAX y Apollo, donde la 
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primera reclamaba la titularidad del consorcio y la segunda contaba con un 
amparo contra actos de autoridad que fue ignorado por Pemex. 

REFORMA   
 

Lejana, la autosuficiencia en combustibles del país  
En el 2024 la participación del combustible importado en la oferta nacional 
se redujo, pero el país quedó lejos de conseguir la autosuficiencia, que 
todavía en su recta final el gobierno del expresidente Andrés Manuel López 
Obrador prometió. El año pasado el volumen de importación de gasolina, 
diésel y turbosina en México ascendió a 787,000 barriles diarios. Esto 
representó 61% de la oferta nacional, que ascendió a un millón 290,000 
barriles diarios, de acuerdo con cálculos a partir de los datos del Sistema de 
Información Energética de la Secretaría de Energía (Sener). Se trata de un 
porcentaje inferior en seis puntos porcentuales frente al 67% observado en 
el 2023 y más de 10 puntos frente al nivel de 72% con el que cerró el sexenio 
del expresidente Enrique Peña Nieto, en el 2018. El correlato es una mayor 
producción en las seis refinerías que conforman el Sistema Nacional de 
Refinación (SNR) de Petróleos Mexicanos (Pemex). En el caso de la gasolina, 
del 2023 al 2024 subió 15% a 290,000 barriles diarios, mientras que la de 
diésel creció 33.6% a 180,000 barriles diarios. 

EL ECONOMISTA   
 

Pemex eleva seguridad tras asalto a plataforma  
Petróleos Mexicanos (Pemex) informó que reforzó sus medidas de seguridad 
en la Sonda de Campeche, luego del robo que reportaron trabajadores en 
una plataforma por parte de piratas. "Pemex reforzó las medidas de 
seguridad en la Sonda de Campeche con un mayor número de agentes de 
Seguridad Física, asimismo, se coordinó con la Semar para aumentar el 
número de patrullajes", dijo por medio de un comunicado. La empresa 
informó que el 13 de febrero, alrededor de las 20:30 horas, un grupo de ocho 
individuos ajenos a la empresa abordó de manera ilícita la plataforma satélite 
Zaap-D, del Activo de Producción Ku Maloob Zaap, ubicada en el golfo de 
México. Los agresores sustrajeron dispositivos de radio, así como 
herramientas y equipos de respiración autónoma, añadió. Por lo anterior, 
personal de Seguridad Física de Pemex en Ciudad del Carmen coordinó el 
apoyo con personal de la Secretaría de Marina (Semar), a fin de activar el 
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Protocolo General de Atención a Eventos en las Instalaciones Marinas y 
Costeras de Pemex Exploración y Producción, dijo. 

EL UNIVERSAL   
 

Acude Ana Botín a Palacio y en breve revelará inversión  
La presidenta Claudia Sheinbaum anunció que la visitó Ana Botín, líder del 
Banco Santander, quien le adelantó sobre nuevos anuncios de inversión que 
harán. En un mensaje difundido en X remarcó la mandataria que la 
institución financiera tiene confianza en el país. "En Palacio Nacional me 
reuní con Ana Botín, presidenta de Banco Santander, quien se encuentra en 
México para anunciar inversiones muy importantes; hay confianza en el 
país", señaló Sheinbaum en redes. Mientras que en Instagram, Botín destacó 
que México es un país con enorme potencial de desarrollo. Indicó que la 
presidenta Sheinbaum le mostró el desarrollo y metas que se tienen dentro 
del Plan México, indicando que se mantienen apoyando los proyectos 
presentados por la presidenta en semanas anteriores. Botín se encuentra en 
México ya que hoy presentará de forma oficial el lanzamiento de OpenBank, 
iniciativa digital del banco de origen español. 

MILENIO DIARIO   
 

Dependencias gastan 58 mdp en viandas  
Almejas chocolatas, acitrón, pato, osobuco de ternera, salmón fresco, 
bacalao importado, Rib Eye, jamón serrano, así como pulpo, queso azul, 
surimi, chipilín y corazones de alcachofa son algunos de los productos 
alimenticios que diversas dependencias del Gobierno Federal compran con 
presupuesto público para sus comedores este año. En una revisión hecha por 
El Universal en la plataforma Compranet, se encontró que al menos seis 
dependencias y el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA) han 
entregado contratos por 58 millones 141 mil 710 pesos a empresas 
particulares para estos servicios que se implementaron desde los primeros 
días de enero hasta el 31 de diciembre de este año. De las dependencias 
encontradas, el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles es la que más gastó, 
al desembolsar 30 millones 41 mil pesos; el Centro Nacional de Inteligencia 
(CNI) destinó 11 millones 637 mil pesos, mientras que el Consejo Nacional 
de Humanidades, Ciencias y Tecnologías (Conahcyt) gastó 9 millones 418 mil 
pesos. 

EL UNIVERSAL   
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Gobernación retoma la búsqueda de los 43  
Previo al encuentro que sostendrá a fin de mes la presidenta Claudia 
Sheinbaum Pardo con los familiares de los 43 normalistas desaparecidos de 
Ayotzinapa, la Secretaría de Gobernación (Segob) dio acompañamiento a 
una jornada de búsqueda en Iguala, Guerrero, de los estudiantes de la 
Escuela Normal Rural Raúl Isidro Burgos. Arturo Medina Padilla, 
subsecretario de Derechos Humanos, Población y Migración de la Segob, 
informó que en Iguala acompañaron y verificaron las acciones de búsqueda 
que llevan a cabo en campo la Fiscalía General de la República (FGR) y el 
Gobierno de México. A esta nueva labor de búsqueda acudieron Claudia 
Galindo, secretaria técnica de la Comisión para la Verdad y Acceso a la 
Justicia del Caso Ayotzinapa (Covaj); Rosendo Gómez Piedra, fiscal especial 
del caso, y autoridades estatales. 

EL UNIVERSAL   
 

Destinan 86 mil mdp  
Durante el primer bimestre de 2025, el Gobierno de México dispersó casi 86 
mil millones de pesos, con motivo de los programas sociales. En la mañanera, 
la secretaria de Bienestar, Ariadna Montiel, dio a conocer los avances de los 
apoyos, los cuales benefician a 15 millones 210 mil 410 personas. En 
presencia de la presidenta Claudia Sheinbaum, Montiel dijo que los casi 86 
mil millones de pesos corresponden a la Pensión para Adultos Mayores, 
Mujeres Pensión Bienestar, Apoyo a Personas con Discapacidad, Atención a 
Madres Trabajadoras y Sembrando Vida. Además, informó que se abre el 
registro para las pensiones, de acuerdo a la primera letra del apellido 
materno: A, B y C, lunes 17 y 24 de febrero; D, E, F, G y H, martes 18 y 25; I, 
J, K, L y M, miércoles 19 y 26; N, Ñ, O, P, Q y R, jueves 20 y 27; S, T, U, V, W, 
X, Y y Z, viernes 21 y 28; todas las letras, sábado 22. 

EL HERALDO DE MÉXICO   
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Balacera deja dos muertos y provoca pánico en Culiacán  
En un enfrentamiento entre civiles armados que inició en la parte oriente de 
Culiacán y culminó en la parte sur, dos hombres con equipo táctico y armas 
de fuego perdieron la vida y dos más resultaron heridos. La Secretaría de 
Seguridad Pública estatal informó que a causa de este hecho se aseguraron 
tres vehículos, dos de ellos blindados, dos armas automáticas y una pistola. 
Debido a que el enfrentamiento se registró cerca de una zona escolar, en 
redes sociales circularon videos de estudiantes de preparatoria corriendo 
por las calles para resguardarse de las detonaciones de fuego. 

EL UNIVERSAL   
 

Atacan a edil y cae a barranco; muere uno  
El presidente municipal de Mazatlán Villa de Flores, Teófilo Marín Pablo, 
resultó herido durante un ataque cuando circulaba por un camino local. En 
el hecho falleció el chofer de la unidad, mientras que tres personas más 
quedaron lesionadas, de acuerdo con autoridades. El secretario de Gobierno 
de Oaxaca, Jesús Romero López, informó que el ataque se presentócuando 
el munícipe se trasladaba en un vehículo rumbo a una población de esa 
municipalidad, lo que provocó que la unidad se precipitara a un barranco 
ubicado en los límites de Loma Grande y Arroyo Zapote, en Mazatlán Villa de 
Flores. La policía estatal, en coordinación con la GN, Ejército y personal de la 
Fiscalía estatal, realizan labores de vigilancia en la zona. A su vez, el MP inició 
las investigaciones para dar con los responsables. 

EXCÉLSIOR   
 

Lanzan oootro operativo para Tabasco  
En lo que va del año, el Gobierno federal ha lanzado tres operativos 
especiales para Tabasco con los que han desplegado a 700 elementos, entre 
militares, marinos y agentes de la subsecretaría de Inteligencia e 
Investigación Policial. Como parte de la Estrategia Nacional de Seguridad, la 
noche del domingo fueron enviados a Tabasco 120 elementos y 60 vehículos 
de la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana (SSPC). Los agentes de 
la SSPC pertenecen a la Subsecretaría de Inteligencia e Investigación Policial, 
que opera en campo desde enero. Para este operativo estrenaron 
camionetas balizadas con un logotipo especial con tres estrellas. Esta 
subsecretaría se enmarca en la Estrategia Nacional de Seguridad, que 
considera un Sistema Nacional de Inteligencia y la creación de las 
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subsecretarías de Inteligencia e Investigación Policial y otra de Prevención 
del Delito. A los elementos de la SSPC se sumaron 80 elementos del Ejército 
en 10 unidades, y 20 integrantes de la Secretaría de Marina en 4 vehículos. 

REFORMA   
 

Denuncia PAN a Morena por afiliar en San Lázaro  
El diputado del PAN, Daniel Chimal, presentó una denuncia penal en contra 
de la bancada de Morena por usar las instalaciones del Palacio Legislativo de 
San Lázaro para realizar trabajos de afiliación del partido guinda. El legislador 
acusó que además de afiliar a legisladores, Morena presiona a trabajadores 
y asesores, e incluso a visitantes de la Cámara de Diputados, para cumplir 
con la meta de ingresar a 10 millones de personas a su padrón de militantes. 
La denuncia, informó el legislador, fue puesta ante la Fiscalía Especializada 
en Materia de Delitos Electorales por la instalación de un módulo de 
afiliación dentro el recinto legislativo. El módulo comenzó a operar luego de 
que los diputados se reunieron con el secretario de Organización de Morena, 
Andrés Manuel López Beltrán, quien les pidió sumarse, junto con sus 
equipos, al proceso de afiliación del partido. 

REFORMA   
 

Chocan FGR y García Cabeza de Vaca por ficha roja de 
Interpol  
La Fiscalía General de la República (FGR) y el exgobernador de Tamaulipas, 
Francisco Javier García Cabeza de Vaca, chocaron por la vigencia de la ficha 
roja de la Organización Internacional de Policía Criminal (Interpol, por sus 
siglas en inglés) en contra del panista. "Con esto se pudo determinar que las 
denuncias presentadas por la FGR carecen de todo fundamento, sustento 
legal y únicamente han estado motivadas por la larga campaña de 
persecución política en mi contra", expresó en redes sociales. Este lunes, en 
un comunicado, la FGR explicó que la Interpol notificó a México que ante un 
amparo que le fue concedido a García Cabeza de Vaca, el cual fue impugnado 
por la fiscalía y aún no se resuelve en definitiva, quedaba suspendida de 
momento la ficha roja. 

EL UNIVERSAL   
 

Destraban en NL Presupuesto y Fiscal  
Luego de que el Gobierno de Nuevo León inició tres años consecutivos sin 
presupuesto y que la Fiscalía General estuvo acéfala 28 meses por la falta de 
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acuerdos, el Congreso local y la administración estatal emecista lograron 
destrabar ambos temas ayer, a dos días de la visita de la presidenta Claudia 
Sheinbaum. Como parte de las negociaciones, el gobernador Samuel García 
publicó el decreto -que él vetó- de actualización de valores catastrales del 
municipio de Monterrey, gobernado por el priista Adrián de la Garza, su rival 
político, que ya no podrá aumentar los cobros en el predial. Además, se 
acordó que el estado pague los mil 757 millones de pesos pendientes a 28 
municipios gobernados por PRI y PAN en 2023. Previamente, designó 
alrededor de la medianoche como fiscal a Javier Flores, ex procurador y 
abogado del ex gobernador Rodrigo Medina. 

REFORMA   
 
 
 

ENTORNO ECONÓMICO Y POLÍTICO INTERNACIONAL  
 

 

Ven riesgos si Trump avanza en equiparar IVA con aranceles  
El presidente de Estados Unidos, Donald Trump, declaró que implementará 
un sistema de aranceles "recíprocos" que no solo incluirá los aranceles 
tradicionales, sino también los sistemas de Impuesto al Valor Agregado (IVA), 
así como subsidios y barreras comerciales no monetarias. De concretarse la 
medida, podría desencadenar un caos en las cadenas de suministro globales 
y generar represalias por parte de los socios comerciales de Estados Unidos, 
de acuerdo con expertos. Louis Conde, director de la práctica de Seguridad 
Nacional, Comercio y Tecnología en Álvarez & Marsal, calificó la propuesta 
de Trump como un cambio "sísmico" en la política comercial de EU. "Si esta 
política despega, las cadenas de suministro mundiales podrían verse sumidas 
en un caos potencial", afirmó Conde. "Los socios comerciales podrían tomar 
represalias y las empresas se enfrentarán a una incertidumbre masiva de la 
noche a la mañana". 

EL FINANCIERO   
 

Se necesita más confianza en desaceleración de inflación: 
M. Bowman  
Michelle Bowman, gobernadora de la Reserva Federal (Fed), quiere una 
mayor convicción de que la Inflación seguirá cayendo este año antes de 
volver a bajar las tasas, en particular dada la incertidumbre en torno al 
impacto de las nuevas políticas comerciales del gobierno del presidente 
estadounidense, Donald Trump. "Me gustaría tener una mayor confianza en 
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que el progreso en la reducción de la inflación continuará mientras 
consideramos hacer más ajustes", a una tasa que la Fed mantiene 
actualmente estable en el rango de 4.25 a 4.50%, dijo Bowman en una 
conferencia de la Asociación de Banqueros Estadounidenses. La tasa de 
interés de referencia "está ahora en un buen lugar, lo que permite al Comité 
ser paciente y prestar más atención a los datos de inflación a medida que 
evolucionan", mencionó, refiriéndose al Comité Federal de Mercado Abierto 
de la Fed. Mantener las tasas estables por ahora también ofrece la 
oportunidad de revisar otros indicadores de la actividad económica y 
obtener más claridad sobre las políticas del gobierno y sus efectos en la 
economía"… 

EL ECONOMISTA   
 

Milei es demandado ante la FBI y la Comisión de Valores de 
EU  
El estudio de abogados Moyano y Asociados demandó al presidente Javier 
Milei ante el Departamento de Justicia, la Oficina Federal de Investigaciones 
(FBI) y la Comisión de Valores de Estados Unidos por la promoción que hizo 
de la criptomoneda $Libra, que terminó siendo una estafa a escala mundial 
por unos 100 millones de dólares. Más aún, 48 horas después de haber 
publicado en X los mensajes de promoción, Milei escribió en la misma red 
social un instructivo para comprar $Libra, que involucró a varias plataformas 
y billeteras virtuales, donde subió 120 por ciento su cotización de 0.30 
centavos de dólar a 0.74 centavos, con 317 mil visualizaciones, para después 
derrumbarse en cuestión de minutos. Moyano y Asociados denunció una 
maniobra que implicó la presunta "operatoria criminal" que involucraría a 
Milei, por la difusión de $Libra. 

LA JORNADA   
 

Cae mercado argentino por el fraude con criptomoneda  
Los mercados de Argentina operaron con importantes bajas ayer, en 
momentos en que los ojos de los inversionistas están fijos en el escándalo 
que involucra al presidente Javier Milei por promocionar una desconocida 
criptomoneda en un tuit (que luego borró), situación que podría escalar con 
la solicitud formal de juicio político. Por otra parte, la lenta negociación del 
país con el Fondo Monetario Internacional (FMI) para alcanzar un nuevo 
acuerdo crediticio también sigue en la mira de los negocios. "Milei sufre la 
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crisis de reputación más grande de su gobierno, después de que promocionó 
un proyecto con un token creado dentro de la blockchain de la plataforma 
Solana llamado $Libra, que posteriormente fue catalogado como un engaño 
que perjudicó a varios usuarios", dijo Wise Capital. 

LA JORNADA   
 

Argentina reforzó en enero tendencia de superávit 
financiero  
El ministro de Economía de Argentina, Luis Caputo, anunció que en enero se 
alcanzó un superávit primario de 2.4 billones de pesos (2,316 millones de 
dólares), y uno financiero de casi 600,000 millones de pesos (566 millones 
de dólares). El superávit financiero fue el equivalente al 0.1% del PIB, 
mientras que el primario ascendió al 0.3 por ciento. El anuncio se da en 
medio del escándalo por la difusión por parte del presidente Javier Milei de 
la criptomoneda $LIBRA. "Yendo a lo verdaderamente importante para la 
gente", dijo Caputo al difundir los datos del resultado fiscal. "Esto, habiendo 
eliminado impuestos y aranceles", agregó el funcionario. 

EL ECONOMISTA   
 

Economía brasileña creció 3.8% en 2024, pero con signos de 
enfriamiento  
La actividad económica de Brasil se expandió un 3.8% en 2024, según 
mostraron los datos del lunes del Banco Central, extendiendo una racha de 
crecimiento mayor al esperado, que perdió impulso en los últimos meses por 
un ajuste monetario agresivo. El resultado anual siguió a una caída 
desestacionalizada del 0.7% en el índice IBC-Br en diciembre respecto del 
mes anterior, mientras que los economistas encuestados por Reuters 
esperaban una contracción del 0.4 por ciento. El índice, que incorpora 
medidas de producción agrícola, industrial y de servicios junto con datos 
fiscales sobre la producción, se considera un indicador adelantado del 
producto interno bruto. Según los datos del Banco Central, la actividad 
económica se mantuvo estable en el último trimestre del año pasado en 
comparación con el anterior. 

EL ECONOMISTA   
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Mercados 
INDICADORES FINANCIEROS 

 Información al cierre del lunes 17 de febrero de 2025 

 

BOLSA 

  

 ÍNDICE DE PRECIOS Y COTIZACIONES (BMV) 

DIVISAS ↑54,291.64 

 

VARIACIÓN EN PUNTOS 213.7 

VARIACIÓN EN %: 0.4 
 

EMISORAS A LA ALZA (%):  

 

Dólar libre 19.67 20.80 VASCONI * 6.67 

 

Dólar 

interbancario 

20.26 20.27 GICSA B 6.34 

 

Dólar 

canadiense 

14.27 14.28 TMM A 4.55 

 

Euro 21.19 21.19  

 
Libra esterlina 25.54 25.58 EMISORAS A LA BAJA (%): 

 

Yen Japonés 0.13 0.13 ARA * -3.90 

 SITES1 A-1 -3.66 

MEXTRAC 09 -3.00 

 

INDICADOR INTERNACIONAL 

DOW JONES ↓44,546.08 

NASDAQ ↑20,026.77 

 

METALES 

 

 

 

 

   

 
Compra Venta V A L O R   U D I C E T E S 

$ $  Tasa Primaria 

 

Oro onza libre 56,000.00 62,800.00 Anterior Actual 28 Días 9.35 

 

Centenario 67,500.00 75,900.00 8.388222 8.388917 91 Días 9.41 

 

Plata onza 

libre 
620 775    

 

 

 TIIE 28 

 

Anterior Actual 

9.7638 9.7638 

PRECIOS DEL PETRÓLEO 

WTI                          
 

$71.18 dólares por barril 

BRENT                   
 

$75.06 dólares por barril 


